



Iztapalapa, Ciudad de México, 24 de enero de 2025

BOL. 146/240125

## **IZTAPALAPA CON MEMORIA HISTÓRICA; ALCALDÍA ESTABLECE A 2025 COMO AÑO CONMEMORATIVO DE LOS 1355 DE LA FUNDACIÓN DE CULHUACÁN**

- *Para enaltecer y reflexionar sobre el legado cultural e histórico de Culhuacán, habrá un amplio programa de actividades durante el año*

El Concejo de Iztapalapa aprobó por unanimidad, el Bando 4 de la alcaldía por el que se declara a 2025 como el Año Conmemorativo de los 1355 Años de la Fundación de Culhuacán.

Al encabezar la sesión de Concejo desde el ex convento de Culhuacán, la alcaldesa Aleida Alavez destacó la importancia histórica de este sitio como cuna del desarrollo regional y símbolo de la riqueza cultural y ancestral de Iztapalapa.

Subrayó que Culhuacán fue sede del establecimiento del Convento de San Juan Evangelista durante la época novohispana, que albergó el Seminario de Lenguas Indígenas, y fue escenario de actividades significativas en el México independiente.

Además, continuó, se reconoció la influencia territorial de la región que se extiende, en la actualidad, hasta barrios y pueblos de las demarcaciones de Iztapalapa y Coyoacán.

En ese contexto, explicó que a través del decreto del Bando 4 se establece que toda la documentación oficial de la alcaldía incluirá una imagen alusiva, basada en el glifo del Huizachtépetl, o Cerro de la Estrella, como monte sagrado de relevancia histórica y cultural.



Además, continuó la mandataria, se desarrollará un programa de actividades a lo largo de 2025, a fin de enaltecer y reflexionar sobre el legado cultural e histórico de Culhuacán.

Recordó que la fundación se remonta al año 670 d.C., como lo documenta el “ Memorial breve acerca de la Fundación de la Ciudad de Culhuacán” , escrito por Domingo Francisco de San Antón Muñón Chimalpain Cuauhtlehuanitzin, por lo que se le considera pueblo originario, de raíces tolteca-teotihuacanas, al que se le hace referencia en la construcción de Tenochtitlan en 1325, según registros como el Códice Vaticanus A-3738.

"Con esta iniciativa, la Alcaldía de Iztapalapa reafirma su compromiso con la preservación de las tradiciones y la memoria histórica de sus pueblos originarios, fortaleciendo el vínculo entre su pasado y su identidad presente", aseguró Alavez Ruiz.

--O--

